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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
19 июня Ветер восточный,  

3-8 м/сек., с усилением
до 15 м/сек., небольшой
дождь, возможна гроза.

20 июня Ветер восточный, 
2-7 м/сек., с усилением
до 15 м/сек., дождь,
возможна гроза.

Ветер восточный,
2-7 м/сек., с усилением до

13 м/сек., местами туман. 
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Ума долгожданным палатам! Привет от белого кита
Вчера, 17 июня, на озере Яровом открылся дельфинарий.
В среду яровчан и гостей города ждал сюрприз в зоне 42 

причала. Здесь прошла торжественная церемония открытия 
дельфинария. В программе участвовали черноморские дельфи-
ны-афалины, белый кит, морские котики. Они будут радовать 
отдыхающих на протяжении всего лета. После представлений 
посетителям предложат сфотографироваться с артистами, 
поплавать с ними в бассейне. По словам организаторов, в 
кассах уже начинают раскупать билеты на несколько дней 
вперед, стоимость одного – от 400 до 800 рублей.

Поработаем!
Сегодня, 18 июня, студенческие отряды Алтайского 

края откроют трудовой сезон.
Большой сбор алтайских ССО пройдёт в полдень на площа-

ди Советов. Перед этим бойцы соберутся у кинотеатра «Мир» 
и совершат торжественное шествие к назначенному месту. В 
нынешнем году в третьем трудовом семестре примут участие 
около трёх тысяч человек. Сформировано 37 строительных от-
рядов, 12 педагогических, 7 сервисных, 13 отрядов проводников, 
а также экологический и сводный медицинский.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Дан приказ...
В Алтайском крае проходят комплексные мобилиза-

ционные учения.
Вчера, 17 июня, на Алтае начался военно-мобилизацион-

ный сбор руководителей органов исполнительной власти, 
военных комиссаров и глав городов и районов. «В течение 
двух дней пройдет отработка выполнения руководителями 
всех уровней задач Федерального конституционного закона 
о военном положении, о мобилизационной подготовке и 
мобилизации в РФ», – сообщили «АП» в штабе учений, кото-
рыми руководит заместитель губернатора Виталий Снесарь.

Кроме того, участники сбора ознакомятся с жизнью и 
бытом военных частей, дислоцирующихся на территории 
края, учебно-материальной базой боевой подготовки, а также 
сами попробуют свои силы в стрельбе из различных видов 
оружия и вождении различной военной техники.

Такие крупномасштабные мобилизационные сборы в субъ-
ектах Российской Федерации проводятся раз в два года.

Олег АНТОНОВ

«А бархатцы заберу домой»
В Барнауле разоряют городские клумбы.
Как сообщают в городской мэрии, случаи вандализма уча-

стились в различных районах краевого центра, в том числе в 
Ленинском. Так, на днях полицейские задержали злоумыш-
ленника при разорении клумбы на улице Георгия Исакова. Он 
выкопал сорок корней бархатцев и объяснил поступок тем, что 
планировал обустроить площадку возле собственного дома. 
По данному факту проводится разбирательство.

Накануне зафиксированы кражи цветов с клумб «Камен-
ный цветок» на площади Мира и на улице Юрина. Зачастую 
объектами разорения в Ленинском районе становятся цвет-
ники и вазоны, расположенные на аллее на улице Малахова, 
у спортивного комплекса «Победа», на бульваре Медиков.

Администрация города обращается к жителям с просьбой 
бережнее относиться к созданной красоте, предназначенной 
для того, чтобы радовать глаз и украшать наш город.

Екатерина СЕРГЕЕВА

НОВОСТИ

ЗВЁЗДНАЯ ПАРА
Вайлд увидел у нас «настоящую Россию»

Неблагоприятные дни и часы в июне:
20 (13-15); 24 (17-20).

В Солтоне заверша-
ется первый этап ка-
питального ремонта 
центральной районной 
больницы.С

Работы выполняются в рам-
ках губернаторского проекта 
«80х80» и, соответственно, за 
счет краевой адресной инве-
стиционной программы. Пред-
усмотрено софинансирование 
и по линии местного бюджета.

По словам главы админи-
страции района Михаила 
Лудцева, решение о необхо-
димости обновления именно 
данного объекта жители при-
няли на публичных слушани-
ях практически единогласно. 
И, получается, сделали это 
весьма вовремя. Но о ремсюр-
призах чуть ниже.

– Здание возвели еще в 
1976 году, – рассказывает 
Лудцев. – И стоит ли гово-
рить о том, что никакого 
капремонта его стены с 
той поры не наблюдали. Тем 
более в таком масштабном 
объеме, как сегодня. Как 
видите, строители начали 
с главного корпуса, а затем 
перейдут на пристройку.

Как добавил глава админи-
страции, только-только под-
рядчик закончит свои дела в 
основном помещении, туда 
временно переведут персонал 
и пациентов детского отделе-
ния. И уже там в свою очередь 
тоже незамедлительно начнет-
ся аналогичное обустройство.

Район, к сожалению, рас-
полагается далеко не на «ка-
раванных путях» региона. И 
отдаленность его географии 
накладывает определенные 
трудности в плане оказания 
своевременной и квалифи-
цированной медицинской 
помощи.Н

Как информирует пред-
ставитель генподрядчика 
директор компании «Новый 
уровень» Юрий Товпыжка, 
контракт они заключили в 
сентябре прошлого года, к ра-
боте приступили в октябре, а 

на данный момент готовность 
главного здания составляет 
95%.

– Поменяли кровлю, в 
полном объёме проложили 
инженерные сети: отопление, 
водопровод, канализацию. 
Заменили оконные блоки, 
провели наружную отделку 
фасада, – перечисляет Юрий 
Товпыжка. – Проектом пред-
усмотрено и благоустройство 
территории. Думаем, к июлю 
с ним управимся.

Это лишь на словах корен-
ные перемены в облике ЦРБ 
звучат у него гладким списком. 
Все участники мероприятия 
от главы районной админи-
страции до медиков воочию 
убедились в трудностях, с кои-
ми столкнулись ремонтники.

Например, когда соскре-
бали старую штукатурку, 
то кирпичная кладка иных 
простенков оказалась кривой, 
словно боевой лук. Это не шут-
ка. Дабы поднять до нужного 
уровня пол, в пространство 
под ним кое-где пришлось за-
качивать слой бетонной смеси 
толщиной до 20-30 см. А где-то 
и более того. Коммуникации 
(трубы, провода) убрали со 
стен, переместили наверх и 
укрыли подвесным потолком.Н

Возникает ощущение, что 
руководство «Нового уровня» 

воспринимает порученное 
задание исключительно в 
соответствии с названием 
фирмы. Куда ни оглянись, 
обязательно наткнешься на 
какую-нибудь изюминку. Да 
вот, пожалуйста, начать хотя 
бы с фасада.

– Здесь мы использовали 
крепление утеплителя, уже 
совмещенного с отделочным 
материалом, – поясняет глав-
ный инженер компании Ан-
дрей Подопригорин. – То есть 

в обычном варианте сначала 
ставятся направляющие про-
фили, затем теплоизоляция и 
только потом сайдинг. А тут 
панель включает все элемен-
ты. Новосибирская техноло-
гия, очень эффективная и 
при новом строительстве, и 

особенно в реконструкции 
старого фонда.

Кто бы спорил, Андрей 
Геннадьевич! Как, впрочем, и 
в отношении ноу-хау в опера-
ционном и родильном отделе-

ниях. Речь идет о специальных 
вентиляционных устройствах. 
Правильнее, об антибактери-
цидной приточной системе. Ее 
коробчатые конструкции под 
потолком способны нагнетать 

в помещения воздух высочай-
шей степени очистки. Не то 
что комар, но и бацилла носа 
не подточит.

(Окончание на 2 стр.)
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Решение об обновлении ЦРБ единогласно приняли сами жители.

Будущее у Солтона есть.

Сварщик Виктор Федотов: «Пожелал бы побольше провор-
ства субподрядчикам, а у нас в «Новом уровне» дело всегда 

спорится».

Во время Олимпиады в Сочи 
их историю любви обсуж-
дала, наверное, вся стра-
на. Обычный американский 
парень ради любви к рус-
ской красавице переехал в 
Россию, стал российским 
гражданином, а затем еще 
и взял две золотые олим-
пийские медали.

В белокурихинском санатории 
«Россия», где сборная страны по сно-
уборду проводит первый в этом се-
зоне тренировочно-восстановитель-
ный сбор, алтайским журналистам 
удалось задать Вику Вайлду и его 
жене чемпионке мира и бронзовой 
медалистке сочинских Игр Алене 
Заварзиной несколько вопросов.

– Алена, вы почти наша зем-
лячка. Раньше бывали в Бело-
курихе?

– Да, я родом из Новосибирска, 
поэтому это для меня родные края. 
Только здесь ощущаешь, насколь-
ко окружающие люди открытые и 
приветливые. Когда приезжаешь, 
например, в Сочи, который тоже 
является курортом, то почему-то 
сталкиваешься с другим отно-
шением. Здесь все как-то проще, 
душевнее.

– Вик, а у вас какое впечатле-
ние от Алтая?

– Мне здесь очень нравится, – 
переводит с английского супруга 
Вика. – Наконец-то я увидел дру-
гую сторону России, потому что 
сборы у нас чаще всего проходят в 
больших городах. А мне нравится 
бывать в маленьких, поэтому здо-

рово, что мы приехали в Сибирь. 
Интересно посмотреть, как люди 
живут в отдаленных деревнях, 
ездят на лошадях, сплавляются 
по реке.

– Где бы вы еще хотели побы-
вать в России?

– Мечтаю съездить на Камчатку и 
Байкал. А также посмотреть север-
ное сияние в Мурманской области.

– Не исключено, что в Бело-
курихе в ближайшие годы со-
стоится этап Кубка мира по 
сноуборду. Вик, хотели бы вы 

посоревноваться на алтайском 
склоне?
– Да, было бы неплохо провести 

Кубок мира в Сибири. Все-таки не 
очень здорово, что он в очередной 
раз будет проводиться в Москве 
на искусственной рампе. Потому 
что ощущения на ней абсолютно 
иные, чем на настоящем склоне. И 
это не показывает Россию в реаль-
ном свете. Все приезжают в Москву, 
селятся в плохом отеле, весь день 
ездят в автобусе в пробке, в итоге 
у них складывается плохое впе-
чатление о России. Если бы они 
приехали сюда, то наконец-то по-
няли, что у нас все не так плохо, 
как им кажется.

– Алёна, знаем, что вы хорошо 
рисуете. В Белокурихе удалось 
написать какие-то этюды?

– Нет, я уже давно не пишу. Не 
хватает на это времени, рука отвы-
кает, и потом не хочется снова за 
это браться. Я не могу на сборы при-
возить коробку с гуашью, маслом, 
поэтому все сошло на нет. Жаль, 
конечно. Сейчас у нас хобби – ак-
тивные виды спорта, подвижные 
игры. Даже попробовала покататься 
на мотоциклах в этом году. Пять 
часов каталась с мальчиками, у 
меня потом все болело. Это было 
просто ужасно.

(Окончание на 4 стр.)

Сноубордисты на занятии йогой.
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– Агрегаты делали в Москве, и 
каждый рассчитан строго под кон-
кретное помещение. Подобные вещи 
не в каждой горбольнице встретишь, 
– замечает главный инженер. – Меж-
ду прочим, в родильном хоть сейчас 
наводи уборку и можно принимать 
будущих мамочек.

– Ну, медицинскому начальству 
виднее, – киваю в сторону главного 
врача Максима Дегтярева. – Кто-кто, 
а он, поди, ждет не дождется конца 
эпопеи.

– Умом понимаю всю сложность 
ремонтного процесса, но сердце так 
просит новоселья, – соглашается Дег-
тярев. – Поликлиника рассчитана 
на ежедневный прием 120 человек. 
Пациентов у нас много. И до сих пор 
больница действительно находилась 
в плачевном состоянии. Благодаря 
губернаторскому проекту теперь, 
можно сказать, она спасена. Думаю, 
предстоящей зимой мы уже будем 
трудиться в комфортных и совре-
менных условиях.

Еще ему импонирует тот факт, 
что специалисты-строители не упу-
скают мелочей. Взять хотя бы пол, 
который надежно укрыли плиткой. 
Линолеум, конечно, обошелся бы 
дешевле. Но вышел бы из строя через 
пару-тройку лет.

– Молодцы, правильно учитыва-
ют нашу медицинскую специфи-
ку, – хвалит Дегтярев. – И вообще, 

взаимодействие и с ремонтниками, 
и, главное, с властями складывает-
ся у нас конструктивно. Возникла 

необходимость внести изменения? 
Оперативно обсудили, приняли ре-
шение, поправили.Л ,  

Район расположен на востоке 
края. Холмы, увалы – самый подол 
знаменитого Салаирского кряжа. 
Тут вам и глубокие народные кор-

ни, и щедрая земля, и богатейшая 
природа. Но из многочисленных 
представителей здешней фауны хочу 
выделить… солтонских кукушек. 
То ли у них тогда пик любви при-
ключился, то ли не хватило чужих 
гнезд под яйца, но только узнаваемо 
куковали пернатые чуть ли не на 
каждом углу.

…Для заключительного коммен-

тария коллеги-телевизионщики по-
просили главврача встать у главного 
входа в ЦРБ, недалеко от высоченной 
елки. И только последовала команда 
оператора: «Готово, пишем!» – как из 
хвойных веток прямо над головами 
буквально грянуло: «Ку-ку, ку-ку, ку-
ку…» Ну очень много «ку-ку».

Смех да и только! Однако если 
люди правду бают, то пусть обнов-

ленное учреждение здравоохране-
ния стоит долго и надежно, сколько 
наобещала птица – при свидетелях. 
С небольшими, извините, поправоч-
ками: поменьше нужды в ней самим 
селянам и крепкого здоровья всем 
без исключения.

Вадим ИСАЕВ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ 

(фото)

ПРОГРАММА 80Х80
Ума долгожданным палатам!

АГРОСФЕРА
Нужны кредиты и инвесторы
Ситуацию, сложившу-
юся сегодня в сельско-
хозяйственном сек-
торе нашего края, без 
преувеличения, можно 
охарактеризовать как 
сложную и вместе с 
тем однозначно можно 
сказать: поступатель-
ное движение есть.

В том числе и в области, ко-
торую правительство страны 
на сегодняшний день позици-
онирует как одну из наиболее 
важных и значимых – в им-
портозамещении.

Ни для кого не секрет, что 
значительное количество 
техники, работающей на на-
ших полях, произведено «за 
бугром», нынешние отноше-
ния с которым ласковыми 
не назовешь. «Джон Дир», 
«Вальтра», New Holland, Claas 
– список «иностранцев» можно 
продолжить. Не секрет также, 
что в связи с курсом доллара 
запчасти для этой техники 
значительно подорожали, а 
она хоть и хорошая, но все же 
не вечная…Н   

– Надо признать, что им-
портная техника хороша в 
работе в течение 4-5 лет по-
сле ее приобретения, а потом 
очень часто требуется замена 
уже не отдельных запчастей, 
а агрегатов или узлов, – гово-
рит заместитель губернатора 
Алтайского края Александр 
Лукьянов. – Сделать это, 
особенно сегодня, совсем не 
просто, поскольку ценовая со-
ставляющая такого процесса, 
как правило, измеряется в ше-
стизначных цифрах. Притом 
что некоторые сельхозпроиз-
водители имеют образцы тех-
ники, которые в крае можно 
перечислить поштучно.

О каком сервисе тут мож-
но говорить? Однако серьез-
ных поломок, в результате 
которых техника бы стояла 
в простое по месяцу и более, 
в ходе нынешней посевной 
не наблюдалось. Но это, как 
говорится, пока, поскольку 
большого запаса запчастей 
к импортной технике на 
складах ее поставщиков нет. 
Сейчас запасные узлы еще по-
ставляются, но напряжение 
растет и будет усиливаться. 
Поэтому сегодня все больше 
и больше желающих приобре-
тать отечественную технику.

Важным событием мож-
но без натяжки считать тот 
факт, что впервые в истории 
Петербургского тракторного 
завода на «Кировец» поста-
вили двигатель, изготовлен-
ный в Алтайском крае. Кроме 
того, его «обули» в алтайские 
шины.

Подписаны соглашения с 
Беларусью по установке на 
кормоуборочном и зерноубо-
рочном комбайнах «Полесье» 
двигателей Алтайского мотор-
ного завода. Рассматривается 
вопрос о том, чтобы на месте 
сборки этих комбайнов на 
«Леньковском СельМашЗаво-
де» (Благовещенский район) на 
них устанавливались именно 
наши двигатели.

По словам А лександра 
Лукьянова, задача теперь со-
стоит в том, чтобы довести 
уровень локализации произ-
водства «Кировцев» в Алтай-
ском крае до 35-40%. И главное 
– двигатель и резина. На Бар-
наульском шинном комбина-
те прошла реконструкция, и 
сейчас там могут выпускать 
требуемую для этого тракто-
ра резину. Сейчас она, так же 
как и двигатель Алтайского 
моторного завода, проходит 
испытания на Алтайской МИС 
в Поспелихе, и если они прой-
дут успешно и будет получен 
соответствующий сертифи-
кат, то тракторный завод в 
Петербурге, в принципе, готов 
полностью перейти на шины 
алтайского производства.

В нынешнем году «Леньков-
ский СельМашЗавод» презен-
товал алтайским крестьянам 
новый посевной комплекс, 
который также проходит 
проверку на Алтайской ма-
шиноиспытательной стан-
ции. Этот комплекс имеет 
лишь незначительную часть 
импортных комплектующих, 

в частности, высевной аппа-
рат, все остальное – «made in 
Алтай». Это хороший агрегат, 
цена которого в два с полови-
ной раза ниже, чем аналогич-
ного «Джон Дира».

И еще о хорошем. Приобре-
тение трактора, собранного 
в Алтайском крае, позволя-
ет крестьянам сэкономить 
значительные деньги. В ны-
нешнем году при покупке 
«Кировца» алтайской сборки 
действуют сразу два механизма 
господдержки – скидка 15% от 
завода-изготовителя и компен-
сация из краевого бюджета – 
10%. Так, при покупке нового 
трактора К-744Р в СПК «Орле-
анский» Благовещенского 
района сэкономили почти 
1,5 миллиона рублей.Р   

А теперь о проблемах. Слож-
ная ситуация сложилась с ин-
вестированием ряда значи-
мых для края проектов.

– В чем заключается про-
блема, – объясняет Алек-
сандр Лукьянов. – Допустим, 
реализация проекта рассчи-
тана на три года и под это 
выстраивается четкая схема 
кредитования. Но потом банк 
задерживает выплату очеред-
ного кредита и реализация 
начинает искусственно задер-
живаться. Поскольку первые 
затраты были понесены на 
создание инженерного обу-
стройства – энергетика, до-
роги, газ, выпуск продукции 
переносится на следующий 
год. Предполагаемых для вы-
платы кредитов доходов нет 
плюс увеличение ставок по 
кредитам. Все это ложится 
на себестоимость, и проект 
начинает просаживаться.

Так, «для запуска второй 

очереди «Алтаймясопрома» 
требовалось только 70 мил-
лионов рублей. Не смогли 
договориться с банком, и се-
годня для решения вопроса 
требуется уже 240 миллионов 
рублей, поскольку стоимость 
импортного оборудования зна-
чительно выросла. Сейчас для 
полного завершения проекта 
по «Алтаймясопрому» требует-
ся, по расчетам собственника, 
2,5 – 2,6 миллиарда рублей».

Похожая ситуация скла-
дывается и с осуществлени-
ем проекта «Алтайское мясо». 
Отведены площадки под стро-
ительство производственных 
помещений, подготовлена 
проектная документация, 
а с кредитными ресурсами 
вопрос пока завис.

Другой пример – животно-
водческий комплекс ООО «За-
падное» (Ключевский район). 
При том большом поголовье,  
что имелось на этом предприя-
тии, его доильный зал работал 
по 22 часа в сутки. Это ненор-
мально. Было решено сделать 
второй доильный зал. На две 
трети проект выполнили, а 
на завершение строительства 
банк денег не дал. Пришло вре-
мя гасить взятые ранее на раз-
витие производства кредиты, 
и поскольку предприятие на 
проектную мощность не вы-
шло, запланированных объе-

мов производства не набрало, 
не оказалось и средств для их 
погашения. Бизнес несколько 
скукожился.

По словам А лександра 
Лукьянова, сегодня идет ин-
тенсивный поиск инвесторов, 
которые могли бы зайти на это 
предприятие, чтобы выпра-
вить ситуацию. В Алтайском 
крае таковых не нашли, теперь 
границы поиска стали шире.П  ,   – 

Сегодня на складах произ-
водящих сыр предприятий 
находится более трех тысяч 
тонн этого продукта. Притом 
что нормальным для края 
можно было бы считать 1,7 – 
1,8 тысячи тонн. В то же время 
полтора месяца назад было 
4,5 тысячи тонн. Процесс, как 
говорится, пошел, хотя не в тех 
объемах и не с той скоростью, 
как хотелось бы.

В первую неделю июня 
было продано 540 тонн сыров. 
По сливочному маслу край 
вошел в программу форми-
рований запасов госрезерва. 

Подписан контракт о реали-
зации 1000 тонн со «Столицей 
молока», готовится докумен-
тация для участия в торгах 
по продаже еще 1000 тонн 
сливочного масла. С реализа-
цией остатков сухого молока 
дело выглядит сложнее. Здесь 
количество скопившегося на 
складах продукта (на 6 июня) 
составляет более 5 тысяч тонн 
при нормальных запасах 2 – 
2,5 тысячи тонн.

– И проблема не в недоста-
точном продвижении нашего 
товара на рынок, – подчерки-
вает вице-губернатор. – Нужно 
четко и ясно понимать, что лю-
бой покупатель желает приоб-
рести товар по более низкой 
цене. И когда мы заходим в 
магазин и видим там сливоч-
ное масло кемеровского про-
изводства по цене 49 рублей 90 
копеек за 500 граммов, то сто-
ит задуматься о его качестве.

За прошлый год в крае было 
произведено 72,3 тысячи тонн 
сыра – 18% рост к предыдуще-
му году, и мы сразу же прова-
лились в объемах реализации. 
Но значительным провал этот 
не назовешь. Произвели 72,3 
тысячи тонн сыра, нереализо-
ванный остаток – 3 – 3,2 тыся-
чи тонн. По выпуску сливочно-
го масла мы приросли почти 
на 30% и тоже провалились не 
так много – не реализовано 
2,4 – 2,6 тысячи тонн. С одной 
стороны, производителям ме-
шает низкая покупательная 
способность населения, с дру-
гой – значительно возросшие 
объемы продукции.

Однако выход есть. В по-
следние годы неплохо идет 
дело по продвижению на 
рынке произведенного в Ал-
тайском крае растительного 
масла. Компания «Сибирское 
раздолье» поставляла его в 
Прибалтику, Среднюю Азию, в 
нынешнем году еженедельно 
отправляют 360 – 390 тонн в 
Китай. Ряд наших предприя-
тий, таких как «Алейскзерно-
продукт», продвигают в Китай 
и Монголию муку.

Но дело в том, что китайцы 
хотят брать не готовую про-
дукцию, а сырье. В прошлом 
году в крае побывали три ки-
тайские делегации,  и всем им 
были нужны наш ячмень и 
наша соя, потому что они 
действительно натуральные, 
экологически чистые. Это их 
государственная политика – 
обеспечение внутренних по-
требностей за счет внутрен-
них ресурсов. Однако сегодня 
в Китае выросли доходы насе-
ления, питание его жителей 
становится более европейским 
и граница потихоньку начала 
открываться.

– Но для того чтобы вый-
ти на их рынки,  нужна под-
держка федерального цен-
тра, – отмечает Александр 
Лукьянов.– Мы подготовили 
для Минсельхоза перечень 
продуктов, которые мы мог-
ли бы поставлять в Китай 
– муку, крупы, и направили 
его в правительство Китая. 
Ведь для того, чтобы зайти 
в китайскую торговую сеть, 
требуется именно разреше-
ние правительства. Так там 
организована защита внутрен-
него рынка. Но внутренняя 
политика Китая меняется, 
и шансы найти общий язык 
увеличиваются.

Константин СОМОВ
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Информатизация: 
лучшие проекты

В Алтайском крае пройдет конкурс на лучшие проекты в 
области информатизации. Заявки на участие принимаются 
с 23 июня по 25 августа 2015 года.

Проведение конкурса «Лучшие проекты информатизации 
на Алтае» утверждено указом губернатора Алтайского края. 
Организаторами мероприятия выступают краевое управление 
информационных технологий и связи и Алтайская торгово-про-
мышленная палата.

Конкурс направлен на выявление перспективных проектов 
информатизации, создание организационных условий для их 
продвижения в Алтайском крае.

К участию в нем приглашаются юридические лица, инди-
видуальные предприниматели, зарегистрированные и осу-
ществляющие деятельность на территории Алтайского края; 
физические лица старше 18 лет, проживающие на территории 
Алтайского края; авторские коллективы.

Для участия в конкурсе необходимо направить в электронном 
виде заявку и полный пакет документов на адрес электронной 
почты: dolgova@alregn.ru. Также необходимо рассказать о про-
екте, заполнив специальную форму на сайте конкурса: www.
it-alttpp.ru. Перечень требований, предъявляемых к заявкам и 
участникам конкурса, содержится в конкурсной документации, 
размещенной на сайте конкурса.

Награждение победителей конкурса состоится в октябре на 
VIII Алтайском региональном ИТ-форуме.

Дополнительную информацию о конкурсе «Лучшие проекты ин-
форматизации на Алтае» можно получить по телефонам: (3852) 
53-82-64, 62-30-89.

Соб. инф.

Погода капризничала, 
а селяне сеяли

В Рубцовском районе завершилась посевная кампания. 
Как и в большинстве районов Алтайского края, произошло 
это позже намеченных сроков.

Прежде всего на ситуацию повлияла многоснежная зима. Снега 
на полях скопилось столько, что при таянии влага не успевала 
высыхать, а еще поднялись грунтовые воды. Крестьяне с нетер-
пением ждали возможности вывести технику, чтобы начать 
сев, ведь, как ни крути, нужно уложиться в агротехнические 
сроки. Вторую проблему создали майские дожди, которые тоже 
повлияли на ход посевной кампании. Однако все трудности 
были преодолены, и в управлении АПК уже подводят итоги.

Вся посевная площадь в районе составляет 128 тысяч гекта-
ров, под парами находится примерно три тысячи. Зерновых и 
зернобобовых посеяно более 82 тыс. га. Из технических культур 
подсолнечник занял 21 тыс. га, лен масличный – около 3000 га, 
рапс – 157 га. Кормовые культуры: кукурузу на силос, однолетние 
и многолетние травы – высеяли на 21 тыс. га. Картофель будет 
расти на 568 га, овощи и бахчевые – на 276 га.

Первым закончил сев СПК им. Кирова, возглавляемый Вик-
тором Ледяйкиным. Можно сказать, что это бессменный лидер 
на протяжении многих лет. Отличный темп взяли и в хозяйстве 
«Вишневское». Кстати, это хозяйство располагает самыми боль-
шими земельными угодьями в районе – 22 тыс. га. Остальные 
трудились примерно в одинаковом ритме и завершили кампа-
нию практически одновременно.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Доброе дело
В рамках акции «Твори добро» барнаульцы собрали около 

2,5 тонны вещей.
Более двух тонн гуманитарной помощи собрали барнаульцы 

в рамках благотворительной акции, стартовавшей по инициа-
тиве интернет-сообщества автомобилистов «Barnaul 22».

Акция «Твори добро» стартовала в краевой столице в конце 
апреля. Ее организаторы объявили сбор вещей для многодетных 
семей и семей, попавших в трудную жизненную ситуацию, про-
живающих в краевой столице. Оказать посильную помощь мог 
каждый желающий. Неравнодушных оказалось очень много. 
Барнаульцы привозили в пункт сбора детскую и подростковую 
одежду, обувь, игрушки и книги, а также канцелярские това-
ры, школьные принадлежности и другие предметы быта. Тем, 
кто хотел принять участие в акции, но не мог привезти вещи 
самостоятельно, на помощь пришли волонтеры. По подсчетам 
организаторов, за два с небольшим месяца реализации проекта 
на призыв о помощи откликнулось более 250 семей.

В ходе акции появилась идея оказать поддержку детям-от-
казникам, находящимся в одной из больниц краевой столицы. 
Средства гигиены и вещи для детей до 3 лет в ближайшее время 
передадут в лечебное учреждение.

Соб. инф.

Алтай на «ЭКСПО-2015»
Государственный молодежный ансамбль песни и танца 

Алтая выступит в Милане.
На Всемирной выставке 145 стран-участниц демонстрируют 

свои научные открытия и достижения. В этом году тематика 
«ЭКСПО» – продовольственная, а лозунг выставки – «Накормить 
планету. Энергия для жизни». Страны предлагают свои решения 
проблем экологии и продовольственной безопасности.

В рамках «ЭКСПО-2015» будет организована и культурная 
программа. В программу под названием «Алтайский край – 
жемчужина России» Государственного молодежного ансамбля 
песни и танца Алтая войдут известные концертные номера, 
которые демонстрируют богатые культурные традиции и меж-
национальное единство нашего региона.

«ЭКСПО-2015» будет работать до 31 октября. Выступление 
Государственного молодежного ансамбля песни и танца Алтая 
на площадках международной выставки в Милане запланиро-
вано во второй половине сентября.

Галина ЗАМЯТИНА

Отдохнуть… с лекциями 
и олимпиадами

В детском оздоровительном лагере «Дзержинец» впервые 
стартовала профильная математическая смена, организован-
ная Алтайским госуниверситетом. В ней около восьмидесяти 
учащихся 7-8 классов базовых школ АлтГУ из Барнаула и 
Бийска.

В вузе сообщают, что дети смогут не только полноценно 
отдохнуть, но и продолжат совершенствовать свои знания в 
математических боях и интеллектуальных состязаниях. Елена 
Гончарова, начальник управления по работе с абитуриентами 
и трудоустройству выпускников АлтГУ, говорит: «В течение 
всей смены в лагере будут работать преподаватели факультета 
математики и информационных технологий университета. В 
целом же вуз в этом году организует для школьников 12 про-
фильных смен».

Татьяна КУЗЬМИЧ

НОВОСТИ

РЕМОНТНАЯ СТОИМОСТЬ 
СОЛТОНСКОЙ ЦРБ В ЦЕЛОМ

62 МЛН РУБ.   

СПРАВКА
Население Солтонского райо-
на составляет около 8 тыс. 
человек.

От импортной техники переходим к отечественной.

Кто с железяками на «ты»?! 
Андрей Подопригорин!

Сварщик Виктор Федотов и слесарь-монтажник Евгений Казаков: «Не больница будет, а конфетка».

– Д      
,    -
 , –  
А Л. – М -
  М -
 ,   -
    К.
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Художествен-
ный музей, ул. М. 
Горького, 16, тел. 
50-22-29.

Персональная выставка 
«Пейзаж Алтая Юрия Капу-
стина» к 80-летию мастера 
(0+). В экспозиции – керами-
ка, эмали, живописные и 
графические работы раз-
ных лет.

«Этой ярмарки кра-
ски». Народные промыс-
лы России: хохломская и 
урало-сибирская роспись, 
семеновская матрешка, 
дымковская игрушка, 
гжель и т.д. (0+).

До 21 июня. «Лоскутная 
пятница». Выставка декора-
тивно-прикладного искус-
ства (0+). 18 июня. 16.00 – 
торжественное подведение 
итогов выставки и встреча 
с мастерами. 20 июня. 12.00 
– мастер-класс «Шитье по 
основе» (проводит Лариса 
Храбрых).

«Путешествие по… Ки-
таю» – выставка Цзян Ши-
луня из фондов музея (0+).

Выставка «Плакаты вой-
ны. На пути к Великой По-
беде» (0+).

«По старинным кано-
нам» – традиционный 
костюм старожилов и пе-
реселенцев Алтая (0+).

Выставочный зал Сою-
за художников, пр. Лени-
на, 111, тел. 61-18-49.

Выставка «Откройте 
дверь в наш мир», посвя-
щенная юбилеям худож-
ников Николая Клеков-
кина, Петра Кудинова и 
Лидии Селезневой (0+). В 
экспозиции произведения 
живописи и графики в 
жанрах портрета, пейза-
жа, натюрморта и темати-
ческой картины.

Музей истории литера-
туры, искусства и культу-
ры Алтая, ул. Л. Толстого, 
2, тел. 24-47-61.

19 июня. 16.00 – откры-
тие юбилейной персональ-
ной выставки керамиста, 
эмальера, живописца и 
графика Юрия Капустина, 
Москва (0+). Будут представ-
лены графические работы, 
эмали и керамика.

20 июня. 13.00 – лек-
ция «Музы не молчали. 
Культура Алтая в годы 
Великой Отечественной 
войны» (6+). 15.00 – ин-
терактивная программа 
«Узлов хитросплетение: 
мастерство вязания узлов» 
на мини-выставке «Исто-
рии Домовенка» (0+).

Галерея «Кармин», ул. Л. 
Толстого, 16, тел. 24-14-30.

Персональная выставка 
члена Союза художников 
России Валерия Васина 
(0+). Представлены работы, 
выполненные в технике 
акварели.

«Турина гора», ул. Ди-
митрова, 85-а, тел. 36-98-70.

«Выставка карикатур» 
– экспозиция известного 
московского карикатури-
ста Алексея Меринова (12+). 

Арт-галерея «Банде-
роль», ул. Пролетарская, 
139 (внутренний дворик), 
тел. 22-61-02.

21 июня. 14.00 – ма-
стер-класс по вышивке лен-
тами. Запись обязательна! 
Тел.: 22-61-02, 8-913-260-6995.

Молодежный 
театр Алтая, пр. 
Калинина, 2, тел. 
61-06-58.

20, 23 июня. 18.30 – «Бог 
резни» (16+).

Премьера на камерной 
сцене. Спектакль по пьесе 
французского драматурга 
Ясмины Реза, режиссер – 
Анна Зиновьева (Новоси-
бирск).

Филармония, 
ул. Ползунова, 35, 
тел. 63-90-54.

18 июня. 18.30 – закры-
тие симфонического сезона 
(6+).

К 175 -летию со дн я 
рождения П.И. Чайков-
ского. Симфонический 
оркестр, художественный 
руководитель и главный 
дири жер – Вла димир 
Рылов. Солист – Павел 
Третьяков (фортепиано). 
В программе: П.И. Чай-
ковский. Концерт для 
фортепиано с оркестром 
№ 1. Симфония № 4 фа 
минор.

21 июня. 15.00 – «За по-
воротом – поворот» в рам-
ках цикла «Литературные 
вечера в филармонии» (6+). 
Сергей Климов (поэт, му-
зыкант) и Сергей Мышкин 
(музыкант).

23 июня. 18.30 – «В саду 
поет соловушка» (6+). Ан-
самбль народной песни 
«Вечерки», в программе 
песни современных ав-
торов, обработки русских 
народных песен.

25 июня. 18.30 – «Барна-
ульское лето» (6+). Мужской 
вокальный ансамбль под 
управлением А. Афана-
сьева. В программе песни 
российской и зарубежной 
эстрады.

Планетарий, пр. Си-
бирский, 38, тел. 61-10-65.

20 июня. 11.00 – «В по-
исках нашего Солнышка» 
(с 4 лет). 13.00 – «Звездные 
истории Гнома-астронома» 
(с 9 лет). 15.00 – «Рождение 
Солнечной системы» (с 12 
лет).

21 июня. 11.00 – «Как 
Месяц к Солнцу в гости хо-
дил» ( с 4 лет). 13.00 – «Экспе-
диция по Солнечной систе-
ме» (с 10 лет). 15.00 – «Время 
космических свершений» 
(с 12 лет).
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Пенсионеры снова в 
строю. После обуче-
ния они выходят на 
работу.

У этой категории населения 
есть определенные трудности 
с трудоустройством, хотя мно-
гие полны сил и желания при-
носить пользу обществу. В то 
же время в Рубцовске немало 
организаций, испытывающих 
кадровый голод. А служба за-
нятости то связующее звено, 
которое одним помогает най-
ти работу, другим – работни-
ков.

– Граждане пенсионного 
возраста наиболее уязвимы 
на рынке труда, – говорит 
директор рубцовского цен-
тра занятости населения 
Виктор Власов. – Чтобы они 
могли получить новую про-
фессию либо повысить ква-
лификацию, предусмотрено 
прохождение профобучения 
для гарантированной заня-
тости.

Служба занятости сотруд-
ничает со всеми средними 
специальными и высшими 
учебными заведениями горо-
да. Пенсионеров обучают и в 
группах, и индивидуально, от 
чего зависит и стоимость. На-
пример, групповое обучение 
медсестер для получения сер-
тификата стоит около семи 
тысяч рублей. Финансирова-
ние осуществляется за счет 
средств краевого бюджета.

Особенно остро ощущается 
нехватка кадров в медицине, 
поэтому в медучреждениях 
рады сотрудникам любого 
возраста.

– Мы постоянно ведем пе-
реподготовку медицинских 
кадров – врачей, медицинских 
сестер, лаборантов, – говорит 
главврач городской больницы 

№ 3 Владимир Брагин. – Адми-
нистрация больницы и центр 
занятости, используя госпро-
грамму, нашли возможность 
готовить специалистов сред-

него звена высокой квалифика-
ции. Нам удалось организовать 
переобучение сотрудников, 
вышедших на пенсию, создать 
условия, чтобы они вернулись.

Медицинский стаж Лари-
сы Чуйко без малого полвека. 
От начальника отдела кадров 
больницы она узнала, что 
появилась программа воз-
вращения пенсионеров в 
профессию. По направлению 
службы занятости прошла 
обучение в местном медкол-
ледже, чтобы подтвердить 
сертификат.

– О возвращении не жалею, 
люблю свою профессию и с 
удовольствием иду на работу, 
– уверяет она.

Повысила квалификацию 
и фельдшер-лаборант клини-
ко-диагностической лаборато-
рии Алла Тарасенко. Она тоже 
долгое время работала в боль-
нице, потом ушла на пенсию. 
Отдохнула и поняла, что есть 
силы трудиться дальше.

Еще одному медику нашлась 

работа на автотранспортном 
предприятии. Ольга Азаро-
ва проводит медицинский 
предрейсовый и послерейсо-
вый осмотр водителей. Дело это 
очень серьезное, формально к 
нему подходить нельзя, ведь от 
общего самочувствия человека 
за рулем зависят жизнь и здо-
ровье многих людей. Поэтому 
медик несет персональную от-
ветственность. За сутки через 
кабинет проходит около 400 че-
ловек (предприятие организует 
осмотры не только собственно-
го персонала, но и водителей из 
других организаций), и нужно 
не упустить ни одного нюанса 
в состоянии каждого.

– Работаю сутки через трое, 
– рассказывает Ольга Сергеев-
на. – График меня устраивает, 
да и живу недалеко. Я очень 
благодарна, что меня обучили 
с помощью центра занятости 
и я вновь имею возможность 
работать.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

ЗАНЯТОСТЬ
Возвращение в профессию

Алла Тарасенко вновь за микроскопом.

ПОКОЛЕНИЕ АФИША БАРНАУЛА

В Михайловском райо-
не состоялось выездное 
заседание президиума 
краевого совета вете-
ранов, обсудившее опыт 
работы районного сове-
та ветеранов по патри-
отическому воспитанию 
граждан.

Деятельность людей пожи-
лого возраста в районе коорди-
нирует совет ветеранов района, 
в который входит 24 человека, 
представляющих людей пожило-
го возраста предприятий, орга-
низаций, учреждений и 14 сель-
ских первичных организаций.

В минувшем году состоялся 
районный фестиваль пожилых 
людей «На волне нашей памя-
ти», где участники – певцы, 
танцоры, чтецы – люди пре-
клонного возраста, ветераны, 
пенсионеры. Прошёл традици-
онный осенний бал «Секреты 
бабушкиного сундука», где 
демонстрировались образцы 
старинной одежды, домашней 
утвари и инвентаря.

В апреле текущего года со-
стоялся конкурс ветеранских 
коллективов района «Живите 
в радости», в котором приняли 
участие более 400 человек. А в 
мае состоялся итоговый кон-
церт лучших коллективов – 
победителей конкурса.

Большая работа проводится 
ветеранами с подрастающим 
поколением. Встречи ветера-
нов войны, тружеников тыла 
со школьниками давно стали 
доброй традицией. На этих 
встречах ветераны делятся 
воспоминаниями о том труд-
ном времени, настраивая мо-
лодёжь на серьёзную работу 
во благо Родины. И ответом 
со стороны школьников явля-
ется забота о пожилых людях. 

Много времени отдают тиму-
ровцы и волонтёры оказанию 
посильной помощи ветеранам 
в уборке подворий, заготовке 
дров, очистке крыш и дорожек 
от снега. Осенью школьники 
помогают престарелым жите-
лям в уборке урожая на приу-
садебных участках. Проводятся 
совместные праздничные и раз-

влекательные мероприятия, 
творческие выступления бабу-
шек и дедушек с детьми и вну-
ками. Школьники и лицеисты 
по ходатайству совета ветеранов 
ухаживают за мемориальными 
памятниками, находящимися 
на территории района.

Ежегодной стала спартакиа-
да пожилых людей, в которой 
активное участие принимают 
пенсионеры из сёл района. Она 
проходит в помещении ДЮСШ 
и на стадионе по шахматам, ба-
скетболу, волейболу, дартсу и 
многоборью.

При районном Доме куль-
туры работает культурно-вы-
ставочный центр. В минувшем 
году в картинной галерее цен-
тра была организована персо-
нальная выставка большой 
творческой семьи Правдив-
цевых, насчитывающей 18 
человек. Это были рисунки, 
фотографии, лепка, шитьё, 
вышивка, вязание, макраме 
и другие поделки.

Интересный опыт накопился 
в высшей народной школе села 

Михайловского, о котором рас-
сказала её руководитель Нина 
Руденко. Это десятый по счёту 
учебный год у студентов «золото-
го возраста» в школе «Искусство 
жить». Наряду с решением праг-
матических задач (например, 
овладеть компьютерной грамот-
ностью, разговорным немецким 
языком, научиться шить, вязать, 

укрепить здоровье, передать 
свой опыт молодому поколе-
нию) школа ориентируется 
прежде всего на сам процесс 
познания и взаимодействия 
как непреходящую ценность 
и условие социального благопо-
лучия слушателей. Ей выделено 
помещение, она насчитывает 
около 300 ветеранов. Школа 
работает по 10 направлениям. 
Самой массовой является груп-
па «Здоровье», где к традицион-
ным спортивным увлечениям 
добавились тренировки по 
скандинавской ходьбе, ставшие 
очень популярным занятием. 
Кроме этого работают кружки, 
группы и ансамбли: «Искусство 
жить», «Прикладное искусство», 
танцевальный ансамбль «Дев-
чата», клубы любителей песни 
«Гармония», «Политолог», интел-
лектуальных встреч «Возьмёмся 
за руки друзья», школа психо-
лога «Мир вокруг нас», кружок 
«Куклы в нашей жизни». Есть 
ветераны, которые совершен-
ствуют свои знания немецкого 
языка в кружке «Путешествие по 

языкам». В последние годы мно-
гие ветераны посещают кружок 
«Пользователь ПК» по 30-часовой 
программе. За минувший год 
прошли обучение 60 человек и 
число интересующихся компью-
терной грамотой растет.

Особое место в работе со-
ветов ветеранов занимает со-
хранение мемориальных мест, 
связанных с памятью павших 
воинов-земляков, а также тру-
жеников тыла. Например, в 
селе Бастан, по словам Людми-
лы Ельниковой,  силами ветера-
нов созданы и поддерживаются 
в порядке три мемориала – од-
носельчан, погибших в годы 
Великой Отечественной войны, 
воинов-земляков, умерших в 
послевоенные годы, и тружени-
ков тыла в годы Великой Отече-
ственной войны. Это, пожалуй, 
единственный пример в крае, 
когда в одном населённом пун-
кте существуют мемориальные 
места,  связанные с увековечи-
ванием подвига фронтовиков 
и тружеников тыла.

Завершил работу выездного 
расширенного заседания пре-
зидиума председатель краевого 
совета ветеранов В.И. Климов.

Решено обобщить положи-
тельный опыт работы совета 
ветеранов Михайловского рай-
она и распространить его среди 
ветеранских организаций края.

Делегация краевого совета 
ветеранов также побывала в 
сёлах Николаевка и Бастан, 
где встретилась с ветеранским 
активом, побеседовала с их 
жителями. Интерес к этим 
населённым пунктам не слу-
чаен, ведь именно там пять лет 
назад произошёл опустошаю-
щий пожар, лишивший своих 
домов сотни людей. Сейчас 
ситуация вошла в нормаль-
ное русло.

Владимир ЧИКИЛЬДИК

Искусство жить

Возложение цветов к мемориалу Славы в селе Михайловском.

Мастер-класс по вышивке лентами. Арт-галерея «Бандероль».

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: ООО «Дельта» (почтовый адрес: 
656012, Российская Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, пр-д 
Приобский, дом 1, тел. 8 (3852) 26-92-43).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания – Гав-
рилов Илья Николаевич (почтовый адрес: 656066, Алтайский край, 
г. Барнаул, Павловский тракт, 78-124; e-mail: gavrilov.il86@yandex.
ru, тел. 8-962-815-0711).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:51:020204:7, 
местоположение: Алтайский край, Троицкий район, с. Петровка.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Лазурная, 35, тел. 8 (3852) 72-22-00.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения участка принимаются по адресу: 656066, Алтайский край, 
г. Барнаул, Павловский тракт, 78-124 и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Алтайскому краю в течение 30 дней с момента опубликования.

Закупаем  мёд  оптом 
8 - 923 -718 - 5588 ,  8 - 903 - 991- 8969 Ре
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ЗНАЙ НАШИХ!
Педагоги Алтайского 
края вошли в число по-
бедителей межрегио-
нального этапа Всерос-
сийского конкурса.

Накануне в малом зале 
администрации Алтайского 
края состоялось заседание орг-
комитета межрегионального 
этапа X Всероссийского кон-
курса в области педагогики, 
воспитания и работы с деть-
ми и молодежью до 20 лет «За 
нравственный подвиг учителя» 
по Сибирскому федеральному 
округу.

Его возглавили заместитель 
губернатора Алтайского края, 
начальник Главного управле-
ния образования и молодеж-
ной политики Алтайского 
края Юрий Денисов и высо-
копреосвященный Сергий, 
митрополит Барнаульский и 
Алтайский.

Также в совещании при-
няли участие представители 
краевых управлений, ответ-
ственные за проведение ме-
роприятия, педагогическая и 
родительская общественность, 
руководитель сектора образо-
вательных конференций, чте-
ний и конкурсов Синодального 
отдела религиозного образо-
вания и катехизации монах 
Трифон (Умалатов), помощ-
ник правящего архиерея по 
просветительским вопросам 
иеромонах Гавриил (Горин), 
председатель епархиального 
отдела религиозного образова-
ния и катехизации протоиерей 
Сергий Фисун.

Основным вопросом заседа-
ния стало утверждение побе-
дителей и призеров конкурса.

О результатах работы кон-
курсной комиссии рассказала 
первый проректор Алтайского 
краевого института повыше-
ния квалификации работников 
образования Наталья Калаш-
никова.

Особое внимание Наталья 
Григорьевна уделила прозрач-
ности процедуры подведения 
итогов: «Все работы были 
представлены анонимно, ка-
ждую из них рассматривали 
три разных эксперта. Таким 
образом, отбор материалов 
и их экспертиза проходили 
в условиях 100-процентной 
объективности».

Стоит отметить, что в состав 
жюри вошли представители 
Алтайской митрополии, Барна-
ульской духовной семинарии, 
общественных организаций, 
родительская общественность, 
ректоры, проректоры и сотруд-
ники ведущих вузов Алтайско-
го края.

В финал юбилейного, Х кон-
курса «За нравственный подвиг 
учителя», который пройдет в 
Москве в рамках Международ-
ных Рождественских образова-
тельных чтений, конкурсная 
комиссия отобрала 13 работ из 
8 субъектов Сибирского феде-
рального округа.

От Алтайского края будут 
направлены 4 работы, еще 3 
– от Новосибирской области, 
по одной из Томской и Омской 
областей, Забайкальского и 
Красноярского краев, Респу-
блики Хакасия и Тыва. Всего 
на межрегиональный этап 
конкурса было представлено 
84 работы из 12 регионов Си-
бирского федерального округа.

Напомним, ежегодный Все-
российский конкурс в области 
педагогики, воспитания и ра-
боты с детьми и молодежью «За 
нравственный подвиг учителя» 
состоит из трех этапов.

В этом году межрегиональ-
ный этап впервые проходит на 
территории Алтайского края. 
Торжественная церемония на-
граждения победителей и ла-
уреатов состоится в Барнауле 
21 октября в рамках образова-
тельных чтений.

Соб. инф.

За нравственный 
подвиг

ПЛАНЕТАРИЙ
Весь июнь вечернее небо 
на западе украшают две 
самые яркие планеты, 
повыше – Юпитер в со-
звездии Рака, правее и 
ближе к горизонту в 
Близнецах – Венера. 

Не забудьте полюбоваться уди-
вительно красивой картиной 
сближения трех светил на западе 
вечером 20 июня: Юпитер, Вене-
ра и только что народившийся 
месяц составят живописный 
равносторонний треугольник. 
Наступило лучшее время для 
Сатурна. Он горит с заката до вос-
хода яркой звёздочкой на юге, на 
границе Весов и Скорпиона над 
красным Антаресом.

Солнце в своём годовом 
пути по эклиптике прибли-
жается к наивысшей точке на 
небе в момент летнего солн-
цестояния, которое нынче 
наступает 21 июня в 22.36. В 
этот день дневное светило в 
полдень на широте Барнаула 
поднимается на максимальную 
высоту, а продолжительность 
дня составит 17 часов 1 минуту. 
Несколько дней подряд, с 17 по 
24 июня, Солнце в точности 
повторяет свой путь на небе и 
как бы стоит на одном месте, 
поэтому и название – солнце-
стояние, затем день начнёт по 
одной минуточке убывать.

В июне дневное светило не-
глубоко опускается под гори-

зонт, и косые солнечные лучи 
ещё долго освещают верхние 
слои атмосферы, удлиняя су-
мерки, которые из вечерних 
плавно переходят в утренние. 
Наступили голубые ночи, когда 
полной темноты не наступает и 
чётко видна линия горизонта, 
но на небе уже можно разли-
чить очертания созвездий. На 
нашей широте голубые ночи 
наступают в последней декаде 
мая и длятся почти до конца 
июля. Белые ночи, когда можно 
читать печатный текст ночью 
без света, бывают летом север-
нее 59 широты.

Пришло время наблюдения 
очень редких и удивительно 
красивых серебристых обла-
ков. Эти прозрачные, перелива-
ющиеся перламутром облака, 
через которые просвечивают 
звёзды, образуются на высо-
те 80 км и имеют космическое 
происхождение. Они могут вне-
запно появиться у северного 
горизонта и распространиться 
в течение часа-двух, а потом 
также неожиданно исчезнуть. 
Возвращаясь с позднего свида-
ния в предрассветные часы, 
бросьте пристальный взгляд 
на небо в северном направле-
нии, может быть, вам повезёт 
увидеть эту прозрачную вуаль, 
наброшенную на звёзды, над 
занимающейся утренней зарёй.

Наталья ПАВЛОВА, 
заместитель директора 

по науке планетария

Летнее солнцестояние 
и голубые ночи
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ТАБЛО

ПАНОРАМА
С риском 
для жизни

Гребец Алексей Короваш-
ков, выступающий за Алтай-
ский край, взял «серебро» на 
I Европейских играх.

Соревнования, которые 
являются своего рода конти-
нентальным аналогом Олим-
пийских игр, проходят в Баку с 
12 по 28 июня. В них участвуют 
семеро алтайских спортсменов. 
Первым призером стал Алексей 
Коровашков, который в паре с 
Ильей Первухиным стал брон-
зовым призером в каноэ-двойке 
на 1000 метров. Победили бело-
русы Андрей и Александр Бог-
дановичи, которым россияне 
уступили лишь четыре сотые 
секунды. «Бронза» – у немцев 
Петера Кречмера и Михаэля 
Мюллера. При этом серебряный 
финиш наших каноистов едва 
не привел к трагедии.

«Мы ехали вровень с бело-
русами и, чтобы опередить 
их в финишном створе, вы-
бросили лодку максимально 
вперед, – сказал Коровашков, 
чьи слова приводит официаль-
ный сайт ОКР. – В этот момент 
нас с Ильей потянуло на борт, 
после чего мы оба оказались в 
холодной воде. Одежда и крос-
совки сразу намокли, стали как 
каменные. А сил-то нет – все 
оставили на дистанции. Я пы-
тался схватиться за лодку, по-
том подплыл к буйку, а он тоже 
скользкий. Чувствую – ноги 
немеют. Стал кричать по-ан-
глийски: «Помогите, помоги-
те!» – рассказал спортсмен. – Те 
три минуты, пока плыл спаса-
тельный катер, мне показались 
вечностью. Честно говоря, на 
70% был уверен, что утону. Но 
врачи откачали. Спасибо им 
всем от нас огромное! Сейчас 
чувствую себя нормально. Илья 
Первухин, кстати, оклемался 
быстрее. 1000 метров – это его 
коронка, а я все-таки больше 
спринтер, поэтому на финише 
устал сильнее».

Гонка 
на выбывание

Барнаулец Андрей Гречин 
стал серебряным призером 
последнего этапа плаватель-
ной серии «Маре Нострум».

На проходивших в Монако 
международных соревновани-
ях алтайский пловец показал 
второй результат на дистан-
ции 50 м вольным стилем, 
преодолев ее за 22,47 секунды. 
Отметим, что особенностью 
третьего этапа стал так назы-
ваемый турнир на выбывание, 
который проводился по четы-
рем дисциплинам на спринтер-
ской дистанции 50 метров. От 
традиционных соревнований 
он отличается тем, что после 
предварительных заплывов 
остаются шестнадцать, восемь, 
четыре и, наконец, два силь-
нейших пловца, которые вы-
ходят в финал. Таким образом, 
наш земляк добрался до фина-
ла, где уступил японцу Кацуми 
Накамуре (21,90). Напомним 
также, что ранее Гречин стал 
бронзовым призером второго 
этапа, который проходил в 
Барселоне.

Трамплин 
в сборную

Алтайские гимнасты за-
воевали медали различного 
достоинства в финале VII 
летней Спартакиады уча-
щихся России.

Соревнования проходили 
10-16 июня в Пензе. Алтайский 
край представляли воспитан-
ники СДЮШОР Сергея Хоро-
хордина. Сергей Найдин стал 
победителем в упражнении 
на коне по программе перво-
го взрослого разряда, кроме 
того, он завоевал «серебро» 
в многоборье. Денис Юров, 
выступавший по программе 
кмс, стал бронзовым призёром 
в упражнении на коне.

В командном первенстве 
алтайские гимнасты-юноши 
заняли шестое место, а по 
итогам всех выступлений – 
личных и командных – стали 
пятыми.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Барнаульский «Комму-
нальщик» завершил 
игры первого круга 
женского чемпиона-
та России по хоккею 
на траве. Завершил на 
неоднозначной ноте: 
в первом матче 13 
июня против казан-
ской команды «Дина-
мо-Гипронииавиапром» 
наши уступили 1:2, а на 
следующий день с та-
ким же счетом взяли 
реванш. Что позволило 
расположиться на про-
межуточном пятом 
месте из шести.

Подводя итоги первого кру-
га, можно сказать следующее: 
той ошеломляющей игры, ко-
торую ожидали болельщики от 
своей команды, «коммуналь-
щицы» не показали. Конечно, 
начало сезона было более чем 
обнадеживающим: в стартовой 
игре в Санкт-Петербурге был 
повержен местный «Метро-
строй». Однако затем произо-
шел спад – из серии домашних 
игр барнаульские хоккеистки 
сумели выжать лишь семь оч-
ков из 24 возможных.

Уже первая домашняя игра 
сезона 9 мая с вчерашними 
дебютантками суперлиги 
из подмосковной Электро-
стали заставила задуматься 
о преждевременных планах 
нашего тренерского штаба на 
призовое место в суперлиге. 
В День Победы хозяйки поля 
уступили всухую 0:2, несмотря 
на полнейшее игровое и тер-
риториальное преимущество, 
к тому же надолго вышла из 
строя травмированный капи-
тан команды Анастасия Ми-
рошникова. На следующий 
день подопечные Владими-
ра Кобзева сумели взять ре-
ванш, однако затем последо-
вали две крупные пробоины 
от действующих чемпионок 
страны – ЦСП «Крылатское» из 
Москвы. Понятно, что с глав-
ными фаворитками нашим 
девушкам в нынешнем состоя-
нии тягаться пока сложно. Но 
все остальные-то коллективы 
были вполне по зубам.

Особенно обидным стало 

унылое очко, заработанное 
в двух встречах с волгодон-
ской «Дончанкой». В первом 
тайме «Коммунальщик», как и 
в большинстве других матчей 
сезона, превосходил соперни-
ка и по игре, и по количеству 
созданных голевых моментов. 
Однако после перерыва, когда 
ответственность за итоговый 
результат возрастала, наши на-
чинали прижиматься к своим 
воротам, теряя нити игры, и 
упускали победу.

Далее последовали матчи 
с «Динамо-ГАП» из Казани, 
которые тоже подтвердили 
общую тенденцию первого 
круга. В первом матче хозяйки 
поля начали уверенно, однако 
реализовать преимущество в 
забитый гол им не удалось. Во 
втором гостьи открыли счёт, 
но наша Ирина Осипова, эф-
фектно обыграв вратаря, вос-
становила равновесие. Затем 
«Коммунальщик» по печаль-
ной традиции первого круга 

подсел в физическом плане, и 
когда динамовки вновь выш-
ли вперёд, отыграться уже не 
хватило сил. Скорее, «Динамо» 
могло увеличить счёт, нежели 
«Коммунальщик» отквитаться.

В повторной игре подо-
печные Владимира Кобзева 
выглядели предпочтитель-
нее, сумев реализовать два 
штрафных угловых. В первом 
тайме отличилась Ирина Оси-
пова, а во втором – Анастасия 
Мирошникова. Казалось, что 

победа уже в кармане, однако 
во второй половине «комму-
нальщицы» вновь подсели, 
позволив сопернику прижать 
себя к собственным воротам. 
В результате хоккеисткам из 
Татарстана удалось сократить 
разрыв до минимума, а на по-
следних минутах у них и вовсе 
был прекрасный шанс, чтобы 
увезти из Барнаула ничью, но 
великолепная игра вратаря 
барнаульских хоккеисток 
Юлии Пешковой не позволи-
ла соперницам сравнять счёт.

– Практически ничего не 
получилось из того, что пла-
нировали, – подвел итог пер-
вого круга главный тренер 
«Коммунальщика» Влади-
мир Кобзев. – Мешает какая-
то неуверенность в себе, к 
тому же ряду хоккеисток не 
хватает игровой практики. 

Свеженцева, Мирошникова, 
Вавилова из-за травм вообще 
не тренировались. Возможно, 
поэтому команды не хватало 
на концовки матчей. Спаси-
бо вратарю Юлии Пешковой, 
которая позволила взять три 
очка в заключительном матче 
круга. Она отстояла просто здо-
рово – угловые практически 
все вытащила, один только не 
достала, но он шел «парашю-
тиком», поэтому тяжело было 
поймать. А от лидеров я ожи-
дал большего, пока они игра-
ют серенько, часто допускают 
детские ошибки. Надеялся на 
бомбардирские качества Ксе-
нии Свеженцевой, которую 
взяли в этом году, однако за-
бивной потенциал команды 
пока не сильно увеличился. 
Нет нормального последнего 
паса. Играем до забитого гола, 

затем наступает какой-то сту-
пор. Накануне матчей с Каза-
нью и в церковь ходили, свеч-
ки ставили. А куда деваться?

Теперь у хоккеисток на-
ступил большой летний пе-
рерыв. В августе они сыграют 
общий тур в Казани, а затем 
в сентябре начнется второй 
круг чемпионата. При этом 
дома «Коммунальщик» про-
ведет лишь два матча против 
«Метростроя». С остальными 
соперницами барнаульские 
девчата встретятся в гостях. 
Шансы на призовое место, 
несмотря на скудные ре-
зультаты серии домашних 
игр, по-прежнему неплохие. 
От идущего вторым «Метро-
строя» наши отстают всего на 
шесть очков.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Быстро запрягаем, медленно ездим

ЗВЁЗДНАЯ ПАРА
(Начало на 1 стр.)

– Вик, насколько отличается 
подготовка русских и аме-
риканских сноубордистов?

– За последнее время после 
Олимпиады в Сочи у нашей коман-
ды изменился стиль подготовки, 
который стал более вдумчивым. 
Спортсменам не говорят все время: 
«Вперед, вперед!», а больше думают 
над тем, как действительно стать 
лучше. В Америке же сноубордисты 
сильно сфокусированы на технике. 
Начиная с катания и заканчивая 
исполнением различных упраж-
нений, все делается по учебнику. 
У них и стиль езды от этого у всех 
как под копирку.

– Почему вы увлеклись имен-
но этим видом спорта, а, 
скажем, не американским 
футболом?

– Моя семья просто решила, что 
нам нужно какое-то общее зимнее 
увлечение. А так как я родом из шта-
та Вашингтон, где у нас есть боль-
шая гора, то мы всей семьей начали 
заниматься сноубордом.

– Как вы отреагировали на 
недавнюю новость о том, 
что из программы Олимпий-
ских игр планируют убрать 
одну из дисциплин сноуборда 
– параллельный слалом?

– Были шокированы, – отвечает 
Алена. – У нас просто хотят отнять 
нашу работу, наш хлеб и нашу 
жизнь. Просто есть определенная 
страна, которая хочет завоевать 
больше медалей на Олимпиаде и, 
соответственно, заработать больше 

денег. И она лоббирует свои интере-
сы. Но мы со спортсменами других 
стран не сидим сложа руки, уже 
подготовили петицию и собира-
емся защищать свою дисциплину.

– Член Международного 
олимпийского комитета 
Шамиль Тарпищев заявил, 
что ни о какой предвзято-
сти речи не идет. А слалом 
убирают якобы потому, что 
он не является зрелищной 
дисциплиной.

– Вы знаете, это очень субъектив-
ный подход. Я, например, считаю 
незрелищными некоторые конько-
бежные дисциплины. Или, скажем, 
прыжки с трамплина. Надо основы-
ваться прежде всего не на субъектив-
ных мнениях, а на конкретных фактах 
– рейтингах, просмотрах, по которым 
учитывается популярность спорта.

– Алёна, охлаждение от-
ношений между Америкой 
и Россией как-то сказалось 
на вашей семье?

– Что вы такое говорите? Нет, ко-
нечно. Вся эта политика не наше дело. 
Не мы придумываем эти игрища.

– Вик, самый забавный во-
прос, который вы услыша-
ли от журналистов после 
Олимпиады в Сочи?

– Кто круче: Путин или Обама?
– Его постоянно провоцируют, – 

добавляет Алена. – Даже не знаю, как 
можно ответить на такой вопрос.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото автора)

Вайлд увидел у нас «настоящую Россию»

Русский американец находится в хорошей форме.

Вик Вайлд и Алёна Заварзина отвечают на вопросы журналистов.

Борьба за мяч.

«Больно мне, больно».

Фаны «Коммунальщика»: «В хоккей играют настоящие девчата...»


